

Termine August:

So. 22. August Musikkapellenübung 9.30 Uhr Bürgerwehrheim
Do. 26. August Laden LKW Bürgerwehrheim Schillerschule, alle Mitglieder 17 Uhr
Fr. 27. August Aufbau Marktfest ab 14 Uhr Kutschenplatz
Sa. + So. 28.+29. August Arbeitseinsatz Marktfest laut Einteilung
So. 29. August Abbau Marktfest ab 22 Uhr Kutschenplatz alle Mitglieder
Mo. 30. August Abbau Zelt und Entladen LKW ab 10 Uhr alle Mitglieder

AWO Bewegungskindertagesstätte "Regenbogen"

Familienausflug mit Picknick



Am Samstag, 31. Juli, haben sich die Familien der Kitakinder und ihre Erzieherinnen zu einem kleinen Familienpicknick am Spielplatz beim "Kühlen Krug" in Karlsruhe getroffen. Hier sollte gemeinsam das Ende des Kitajahres gefeiert werden. Ein richtiges Ende gibt es ja nicht, da der AWO Regenbogen keine Sommerferien hat. Trotzdem verändert sich die nächste Zeit einiges, viele fahren in Urlaub und einige Kinder verlassen die Kita, um ihren neuen Lebensabschnitt zu beginnen.

Vom Parkplatz ging es gemeinsam zum Spielplatz, wo erstmal ein sehr reichhaltiges Buffet aufgetischt wurde. Dank an alle, es war sehr vielseitig und phantasievoll.

Auf dem Spielplatz gab es eine Liegewiese, auf der man gemütlich beisammensitzen konnte, und die Kinder konnten am Spielplatz ihren Bewegungsdrang ausleben. Es war wirklich für alle Altersklassen etwas geboten.

Es war ein schöner Ausflug!

Freier Kindergarten

Rückblick auf ein ereignisreiches Kindergartenjahr

Es war der letzte Tag vor den Ferien - und die Kinder des Freien Kindergartens blickten auf ein spannendes, ereignisreiches und vom Team sehr gut begleitetes Kindergartenjahr zurück. Viele gut organisierte Feste wie an St. Martin, zu Weihnachten, Fasching und zu Ostern werden den Kindern lange in Erinnerung bleiben, ebenso aufregende Ausflüge wie bspw. der zum Naturkundemuseum inklusive Straßenbahnfahrten, zum Glockenturm der Martinskirche, zur Polizei und zur Feuerwehr. Aber auch "Rituale" wie Schmaus-, Wald- und Turntage, der gemeinsame Einkauf auf

dem Markt, Vorlese-, Bastel- und Singaktionen sowie der Morgen- und Abschlusskreis verstärkten den Zusammenhalt und das Gemeinschaftsgefühl der Kinder. Vielen Dank an dieser Stelle dem gesamten Team, das hoffentlich die Kinder noch lange begleiten wird.

Zahlreichen Praktikanten beiderlei Geschlechts bot der Kindergarten in diesem Jahr die Gelegenheit, sich im Umgang mit Kindern zu üben und einen Einblick in das Berufsleben eines Erziehers zu bekommen. Die Kinder nahmen sie mit offenen Armen auf und stellten sich oft erstaunlich schnell auf sie ein. Viele haben sich gegenseitig liebgewonnen.

Die Eltern engagierten sich u.a. bei gemeinsamen Kuchenverkäufen mit Kinderschmink-Aktionen und im April auf dem Flohmarkt in der Entenseehalle, den wir gemeinsam mit dem Bruchhausener Kindergarten Pinkepank durchführten.

Ein Highlight des Jahres war das Sommerfest im Juni, auf dem die Kindergartenleitung ein professionell dargebotenes Theaterstück vom Glühwürmchen Strahla einbestellt hatte, das die Kinderherzen erfreute und den Eltern eine Stunde lang ungestörte Gespräche erlaubte. Zum Abschluss boten die Kleinen und Größeren den Popcorntanz dar, bei dem sie mit ihren strahlendem Glühwürmchen-Popos (s. Foto) durch die Gegend wackelten.



Der Kindergarten wünscht allen Kindern, dem Team und den Eltern ein gutes nächstes Kindergartenjahr, anregende Diskussionen, viele neue Freundschaften und ganz viel Spaß und Freude bei allem, was zu tun ist. Bis bald im September!

Zeugen Jehovas

Sonntag, 22. August, 9.30 Uhr: Göttliche Weisheit in einer wissenschaftlich orientierten Welt

Obwohl die Wissenschaft unleugbar viel für den Fortschritt der Menschheit getan hat, konnte sie dennoch nicht Gewalt, Terror, Krieg und Hunger in der Welt beseitigen. Ganz im Gegenteil, immer noch wird mehr Geld für Streitkräfte ausgegeben als für friedenserhaltende Maßnahmen. Wie sieht es mit der Moral aus oder psychischer Gesundheit? Hat die Bibel hier wirklich mehr zu bieten als handelsübliche Ratgeber? Inwieweit die göttlicher Weisheit der menschlichen Weisheit überlegen ist wird in diesem Vortrag behandelt.

18 Uhr: Erkennst du Jehovas Souveränität in deinem eigenen Leben an?

In der Offenbarung, Kapitel 4 Vers 11 heißt es: "Du bist würdig, Jehova, ja du, unser Gott, die Herrlichkeit und die Ehre und die Macht zu empfangen, weil du alle Dinge erschaffen hast, und deines Willens wegen existieren sie und wurden sie erschaffen." Die meisten Menschen sprechen Gott nicht diese Ehre zu. Das war nicht immer so. Wie kam es dazu, dass Gottes Souveränität angefochten wurde? Der Vortrag gibt Antwort darauf, welche Folgen die Auflehnung gegen Gott hatte und warum Gott bis heute noch nicht eingegriffen hat. Er zeigt aber auch, dass man sich nicht von der weltweiten Ignoranz anstecken lassen darf und wie man heute bereits Gottes Souveränität im Leben anerkennen kann. Die Vorträge finden jeweils im Königreichssaal, Im Ferning 45 statt und dauern 30 Minuten. Der Eintritt ist kostenfrei. Keine Kollekte.

Aus den Stadtteilen

Stadtteil Bruchhausen



3. Ettlinger Halbmarathon

Wannen, Pfeifen, Stimmbänder

Am 21. August fällt der Startschuss für den dritten Ettlinger Halbmarathon, organisiert vom Lauffreize Ettlingen und der Sport- und Spielvereinigung Ettlingen. Die große Schleife in und um Ettlingen verbindet die sechs Stadtteile der Kernstadt miteinander.

Die Sportler laufen in Bruchhausen durch den Alemannenweg, die Buchtzig- und Badstraße. Sollte die Sonne an diesem Nachmittag für brütende Temperaturen sorgen, wären Duschen, Wasserrwannen oder zusätzliche Getränke eine willkommene Abkühlung für die Läufer. Über Musik oder Anfeuerungsrufe würden sich die Männer und Frauen ebenso freuen. Also Trillerpfeife ausgepackt, Kochtopf gegriffen oder die Stimmbänder geölt, Hauptsache es motiviert die Sportler.

seniorTreff im Rathaus Bruchhausen

Termine:

Montag, 23. August

14 Uhr - **Boule** - Fère-Champenoise-Straße

Dienstag, 24. August

9 Uhr - **Sturzprävention**

Mittwoch, 25. August

14.30 Uhr - **Boule** - Fere-Champenoise-Straße

Die Veranstaltungen finden, wenn nichts anderes angegeben ist, im seniorTreff im Rathaus Bruchhausen statt.